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令和３年３月部長会議 会議録（要旨） 
 

◇日  時  令和３年２月24日（水） 午前８時35分から午前９時19分まで 

◇会  場  市役所第一庁舎５階 庁議室 

◇出 席 者  市長、副市長、教育長、上下水道事業管理者、総務部長、企画政策部長、財政部長、地域・市民生

活部長、保健福祉部長、長野市保健所長、こども未来部長、環境部長、商工観光部長、文化スポー

ツ振興部長、農林部長、建設部長、都市整備部長、会計局長、教育次長（行政及び教育）、上下水道

局長、消防局長、議会事務局長、危機管理防災監、公有財産活用局長、市長公室長及び関係課職員 

◇会議内容 

＜市長あいさつ＞ 

・３月市議会定例会は明日開会し、３月22日までの26日間の会期で行われる。一般質問に対する答弁については、

各部局の施策をアピールする場でもあり、議員だけでなく、市民の皆さんが聞いていることを意識して、簡潔で

分かりやすい答弁になるよう心がけてほしい。 

・本日の案件にある押印の廃止については、国の動きに合わせ、本市でも新年度から本格的に進める。法令等に

より押印を廃止できない手続もあるので、市民にとっては分かりづらい面もある。窓口においては、丁寧な案内

に努めてもらいたい。 

・新型コロナウイルス感染症対策と今後のテレワークの本格実施に向け、今月15日からテレワーク用パソコンの

運用を開始した。現在は、希望者に貸し出しているが、来月からは各部局に数台ずつ配備する予定である。テレ

ワーク用パソコンは全庁ネットワークに接続され、在宅勤務で実施できる業務の幅が広がる。職場勤務率の低減

を図るためにも、可能な限り全職員が一度はテレワークを体験実施できるよう、各部局では配慮をお願いした

い。 

・令和２年度も残すところ１か月余りとなった。各部局においては、今年度の締めくくりと同時に新年度に向け

た準備を着実に進めてもらいたい。 

・送別会や職場の懇親会については、新型コロナの県の警戒レベルが「１」に引き下げられているものの、再度

の感染拡大を防ぐため、感染対策をしている店を選び、普段から身近な職員同士で行っていただきたい。また、

その際には、マスク会食を徹底するようお願いする。 

 

１ その他 

（１）【統合版】「長野市特定事業主行動計画」の策定について（総務部） 

標記事項について、総務部長から説明し、協議を行った。（資料１参照） 

○質疑 

〔保健所長〕タイトルを見ただけでは、何の計画か分からない。どのようなことに取り組むのかをタイトルに入れ

てみてはどうか。分かりやすいタイトルにすることは大事なことだと思う。 

〔総務部長〕この計画は、幾つかの法律に基づく計画の統合版となっている。内容を見ないと分からないというの

は確かにご指摘のとおりだが、分かりやすいタイトルに変更するかどうかは、今後検討したい。 

 

 

（２）行政手続等の押印・署名の見直しの状況について（総務部） 

標記事項について、総務部長から説明を行った。（資料２参照） 

○質疑 

〔保健所長〕押印の廃止以外の話になるが、申請書類の性別欄にも課題があると当事者団体から聞いている。具

体的には、ＬＧＢＴの方が、申請書に性別を記載することに苦痛を感じているというものである。押印の廃

止が一段落ついてからでよいので、性別の記載についても、必須のものを除き廃止していくよう見直すこと
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が必要ではないか。 

〔地域・市民生活部長〕過去には、法律上、求められているもの以外で性別の記載を廃止できるものがないか照

会し、幾つか廃止した事例もある。追って、この件について見直すことも考えていきたい。 

〔副市長〕大事な話なので、可能な限り早急に進めた方がよい。書式変更が何度も行われることとなれば、無駄

が生ずる。 

〔市長〕性別を記載する必要性は何か。 

〔地域・市民生活部長〕例えば、アンケートで男女別の傾向を見る場合が考えられる。しかし、最近では性別を

記載しない選択もできるようにしている。 

〔市長〕本当に必要なものは何かという判断が難しい。 

〔保健所長〕性別欄は、個人の特定のために設けられているのだと思うので、住所と氏名から特定できるのであ

れば、性別欄は不要だと思う。手続上、不都合があるかどうかという観点で見直せばよいのではないか。 

〔市長〕教育長の意見は。 

〔教育長〕書類上の性別の記載は、あまり必要ないと考える。しかし、現場に目を向けると、どのトイレを使う

かといった問題がある。ＬＧＢＴの人の権利を皆で認識することが必要だと感じている。 

〔市長〕そういった議論もしながら、時代の流れに合ったやり方に変えていくということではないか。 

〔総務部長〕地域・市民生活部と連携して、考えていきたい。 

 

 

（３）第四次長野市地域福祉計画の策定方針について（保健福祉部） 

標記事項について、保健福祉部長から説明を行った。（資料３参照） 

○質疑なし 

 

 

以上 


